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Несмотря на радужные офици-
альные отчёты, уровень жиз-
ни в России с каждым годом 

неуклонно снижается. Сегодня за 
черту бедности выброшено больше 
20 млн россиян.

Председатель Совета региональ-
ного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей 
ГРЕБЕНЩИКОВ анализирует эко-
номическое положение региона и 
предлагает пути решения сущест-
вующих проблем.

19 апреля председатель российско-
го правительства Дмитрий Медведев 
выступил с докладом перед Государс-
твенной думой, отчитавшись об ос-
новных «успехах» перед народными 
избранниками. Председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей 
Миронов внимательно выслушал от-
чёт и дал ему отрицательную оценку. 
В качестве ответа на это выступление 
был подготовлен доклад партии, в 
котором подведены главные соци-
альные итоги 2016 года. В докладе, 
опираясь на данные статистики, на-
глядно показано, что всё далеко не 
так радужно, как следует из отчёта 
Медведева.

В НИЩЕТЕ

По оценке научно-исследователь-
ской организации «Всероссийский 
центр уровня жизни», количество 

человек с доходом ниже прожиточ-
ного минимума продолжает увели-
чиваться. Если в 2013 году таковых 
было порядка 15,4 млн, то в 2016-м 
этот скорбный показатель составил 
20,3 млн человек.

Тульская область в этом отноше-
нии – «рекордсмен». В нашем реги-
оне живут около 170 тыс. человек, 
чьи доходы ниже официальной черты 
бедности, т.е. люди, живущие в пол-
ной нищете. Это почти 11% от всего 
населения Тульской области!

Просто бедными считаются те, 
кто дотягивает до минимума. Но на 
деле они чаще всего тоже бедству-
ют, поскольку оплата «коммунал-
ки» съедает как минимум половину, 
а то и больше их ежемесячного, с 
позволения сказать, дохода. При 
этом на телеканалах нас постоянно 
пугают «страшилками» о том, что 
государство рассматривает возмож-
ность отъёма единственного жилья 
за долги, что долги эти могут спи-
сываться напрямую с банковских 
счетов, вычитаться из пенсий. Ведь 
недаром же ввели упрощённый 
порядок взимания коммунальных 
долгов. Поэтому люди добросовес-
тно платят, простаивая в очередях. 
А на оставшиеся крохи им нужно 
как-то выжить.

Разве можно понять такое поло-
жение членам правительства и его 
председателю Дмитрию Медведеву, 
легко бросающегося фразами «де-
нег нет, но вы держитесь», «учитель 

– это призвание, а за деньгами иди-
те в бизнес»?

А денег у народа действительно 
нет. И загнанные в нищету вынуж-
дены обращаться к ростовщикам, 
попадая в кредитно-долговую ка-
балу. Особенно сегодня лютуют 
так называемые микрофинансовые 
организации, дающие кредиты под 
неимоверные проценты, которые 
могут доходить и до 800% от изна-
чально занимаемой суммы!

Бедность – словно болото, ко-
торое засасывает людей всё глубже 
и глубже. Чем беднее человек, тем 
меньше у него возможностей делать 
покупки. Соответственно предпри-
ниматели меньше продают своих 
товаров, что может в конечном ито-
ге привести к разорению предпри-
ятий – как малых, так и крупных. 
Те, кому удаётся выжить, вынуж-
дены сокращать работников, чтобы 
как-то держаться на плаву. Другие в 

целях экономии ухудшают качество 
сырья, чтобы оставаться в низком 
ценовом сегменте.

В итоге страдаем мы с вами 
– обычные граждане. Государство 
должно принимать все меры для то-
го, чтобы помочь людям выбраться 
из бездны нищеты, – только при 
таком условии страна и экономика 
будут развиваться. Но нужно рас-
кошелиться и естественным моно-
полиям, газовым и нефтяным маг-
натам, да и энергетики не сильно 
бедствуют. Ограничьте рост тари-
фов, умерьте цены на бензин!

Никто этого не делает – цены 
растут как на дрожжах, дорожают 
продукты, услуги ЖКХ, промыш-
ленные товары…

БЕЗ ПЕНСИИ?

По итогам 2016 года в стране 
обострилась проблема бедности ра-
ботающего населения – казалось бы, 
само по себе нонсенс. Однако подоб-
ный феномен не только имеет место 
быть в нашей стране, но и активно 
набирает обороты.

Сегодня «главный поставщик» 
бедных работающих и пенсионеров 
–наше государство. Большая часть 
бюджетников получают малень-
кие зарплаты, кто-то получает её в 
конверте. А значит, когда настанет 
время, добросовестный трудяга по-
лучит мизерную пенсию.
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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:

С ноября 2016 года в Тульской области запущен и успешно ра-
ботает гражданский проект Zadolbalo. Его цель проста – информи-
рование власти о проблемах, которые испытывают жители. И судя 
по активному росту посетителей, такой способ взаимодействия для 
граждан оказался действительно актуален и остро необходим.

Новая свежая площадка Zadolbalo отвечает всем требованиям 
современной жизни и обладает необходимым арсеналом, чтобы 
усилить нашу работу на благо туляков.

НЕЗАВИСИМЫЙ ОНЛАЙН-ПРОЕКТ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИИ ПРОБЛЕМ ГРАЖДАН



ТУЛЬСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
г. Тула, ул. Менделеевская, д. 2/8, телефон: 8 (4872) 31-11-32. С пн. по пт., с 10 до 17 часов

В Ясногорске, в нескольких мет-
рах от Вечного огня и памятни-
ка воинам, погибшим в Великой 

Отечественной войне, собираются 
возводить торговый центр.

Сквер, в котором уже на протяже-
нии десятилетий в память о павших 
героях горит вечный огонь, нахо-
дится в нескольких сотнях метров 
от районной администрации. В по-
гожие дни здесь гуляют молодые 
мамы с детьми, а в преддверии Дня 
Победы проводятся памятные ме-
роприятия.

Но со дня на день всё может из-
мениться – недавно здание бывшей 
муниципальной вечерней школы 
отошло к коммерсантам, которые 
полны решимости превратить его в 
торговый комплекс. В скором време-
ни буквально «на задворках» воинс-
кого мемориала начнётся активное 
строительство – территорию будут 
приспосабливать под новые, «ком-
мерческие» реалии. Первые призна-
ки глобальных перемен уже видны 
– представители новых хозяев зда-
ния вырубили каштановую аллею, 
которая находилась непосредствен-
но рядом со сквером.

«Вопрос об использовании зда-
ния бывшей муниципальной вечер-
ней школы поднимался уже давно, 
– отмечает председатель местного 
отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в Ясногорском райо-
не Павел ПЕРСИЯНЦЕВ. – Место 
здесь очень «лакомое» – практичес-
ки самый центр города, остановки 
общественного транспорта в шаго-

вой доступности, 
да и пешеходный 
трафик очень 
высокий. Мес-
тные предпри-
ниматели уже 
обращались в 
администрацию 
с просьбой дать 
им возможность 
работать на этой 

территории. Но получили катего-
ричный отказ. А сейчас мы видим 
обратный результат – люди выку-
пили здание, рассчитывают полу-
чить солидный земельный участок 
к нему и хотят ставить там торговые 
точки. И, судя по всему, об облике 
воинского мемориала сейчас мало 
кто задумывается».

Позиция местных властей по по-
воду нового проекта не совсем од-
нозначна – с одной стороны, глава 
Ясногорского района подписывает 
необходимые разрешения, выда-
вая коммерсантам полный «карт-
бланш», с другой – заявляет, что 
«никто не может наживаться на на-
родной памяти». Местные депута-
ты тоже молчат – видимо, не хотят 
поднимать шум вокруг «неудобной» 
темы, либо просто умышленно не 
замечают того, что происходит в са-
мом центре города, буквально у них 
под носом.

«На местном уровне мы одно-
значно будем добиваться сохране-
ния воинского мемориала и всех 
прилегающих к нему территорий в 
том виде, в котором они существу-

Уже сейчас по стране насчитыва-
ется 44 тысячи россиян, которые не 
получили пенсию, достигнув необ-
ходимого возраста. Всё благодаря 
новой пенсионной системе, соглас-
но которой человек должен «зарабо-
тать баллы», как будто он участвует 
в каком-то конкурсе. Из-за «серых» 
и маленьких зарплат люди, честно 
протрудившиеся долгие годы, не 
получили необходимых баллов и 
их отправляют дорабатывать… Чем 
можно заниматься вплоть до гробо-
вой доски, если вспомнить, сколько 
получает медсестра или санитарка с 
их «минималкой»…

Но люди соглашаются и на «се-
рую» зарплату. Они держатся за 
любую работу в наше нелёгкое кри-
зисное время. Недобросовестные 
работодатели понимают это – и 
пользуются их беззащитным поло-
жением.

КАК ПРОКОРМИТЬСЯ?

Несмотря ни на что, в 2016 году 
Росстат зафиксировал снижение 
безработицы на 7,3%, т.е. сокраще-
ние её до 4,3 млн человек. При этом 
крайне трудно оценить реальное ко-
личество тех, кто ищет работу. Не 
все безработные регистрируются. 
А ещё не следует забывать, что по-
рядка 2,8 млн россиян живут за счёт 
продажи продукции, выращенной 
на своих огородах, а ещё 6 млн (!) 

продукцию не продают, а живут 
исключительно за счёт того, что 
выращивают на своём приусадеб-
ном участке. Вдуматься только в эти 
цифры – в XXI веке 6 млн россиян 
выживают за счёт огородов!

ЗАДАВЯТ НАЛОГАМИ?

Тарифы ЖКХ постоянно растут, 
как и цены. При этом качество ока-
зываемых жилищно-коммунальных 
услуг если и меняется, то в сторону 
ухудшения. Увеличиваются налоги 
на имущество, ведутся также разго-
воры о введении «налога на безде-
тность». Такое ощущение, что пра-
вительство хочет обложить налогом 
всё, что только можно. При этом 
попавшим под санкции российс-
ким олигархам налоги разрешают 
не платить! Вот уж действительно, 
просто издёвка, а не решение! Кто 
больше всего нуждается в государс-
твенной поддержке: толстосумы или 
медсестра с крохотной зарплатой?! 
Недополучая налог с представите-
лей олигархии (а это очень серьёз-
ные суммы), невозможно увеличить 
пособия, пенсии, материнский ка-
питал… Как видим, в любом случае 
крайним оказывается народ!

При этом Тульская область в от-
ношении льгот особенно отличи-
лась. В 2015 году в нашем регионе 
отменили ежемесячные денежные 
выплаты на оплату жилья и комму-

нальные услуги инвалидам и семьям 
с детьми-инвалидами.

Существенно уменьшились и вы-
платы так называемых «чернобыль-
ских» – причем, это коснулось 
практически всего нашего региона. 
На сегодня в Тульской области в 
границах зон чернобыльского ра-
диоактивного загрязнения осталось 
1215 населённых пунктов, 27 из ко-
торых находятся в зоне проживания 
с правом на отселение и 1188 — в 
зоне с льготным социально-эконо-
мическим статусом.

В радужных правительственных 
отчётах о повышении заработной 
платы не прозвучало информации о 
том, что при этом цены на продукты 
питания только за последние 1,5-2 го-
да выросли почти в два раза, а тарифы 
ЖКХ за последние 5 лет увеличились 
минимум на 20%, а пенсии прибавили 
лишь на 5,4%. Какой толк от роста за-
работной платы, если ей всё равно ни-
как не догнать рост цен и тарифов?

И уж конечно, чиновники по-
малкивают о том, что с 2015 года 
россияне стали получать зарплаты 
ниже, чем китайцы. Дожили! Ве-
ликая страна превращена в рынок 
дешёвой рабочей силы!

МЫ ПОБЕЖДАЕМ

Цель доклада партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – не пустая 
критика. Мы предлагаем реальные 

шаги по улучшению ситуации в 
стране и наведению порядка. И 
мы показываем, где взять на это 
деньги. Вовсе не обязательно за-
лезать в карман и без того нищего 
народа.

Во-первых, нужно отменить воз-
можность возврата налоговых выплат 
для олигархов газонефтяной и энер-
гетической отраслей.

Во-вторых, навести порядок на 
таможне и в сфере госзакупок. Эта 
отрасль должна быть прозрачной и 
строго контролируемой!

В-третьих, «заморозить» тарифы 
ЖКХ и не повышать их хотя бы бли-
жайшие пять лет.

Необходимо также увеличить 
МРОТ как минимум в 2-2,5 раза. 
Представители партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ давно добива-
ются этого повышения. Кажется, 
нас услышали: в настоящее время 
правительство России изучает воз-
можность повышения МРОТ до 
уровня прожиточного минимума. 
Предполагается, что МРОТ будет 
повышаться не сразу, но постепен-
но.

Это радостная тенденция. Но бой, 
как говорится, ещё не выигран. Впе-
реди ещё много сражений на мно-
жестве фронтов. 

Сергей ГРЕБЕНЩИКОВ,  
председатель совета 

регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
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НА ЗАДВОРКАХ НАРОДНОЙ ПАМЯТИ

ют сейчас, – заявил Павел Перси-
янцев. – Я искренне надеюсь, что 
жители Ясногорска не останутся в 
стороне и поддержат нас. Также хо-
телось бы, чтобы местные народные 
избранники обратили внимание на 
эту проблему. Отдать территорию 
мемориала на растерзание бизнес-
менам, которые гонятся за длинным 
рублём – всё равно, что публично 
расписаться в собственном бесси-
лии».

После громких отставок глав ад-
министраций Богородицкого и За-
окского районов губернатор Алексей 
Дюмин заявил: критерием эффек-
тивности работы чиновников на мес-
тах будет взаимодействие с жителя-
ми. Первым делом необходимо было 
провести публичные слушания, по-
советоваться с народом и только по-
том выдавать разрешения на вырубку 
деревьев и перепланировку терри-

тории. Но в случае с ясногорским 
мемориалом процедура была грубо 
нарушена – сначала застройщики 
получили «добро» на вырубку дере-
вьев, а затем местные власти решили 
спросить мнение жителей.

Ясногорские депутаты и сотруд-
ники районной администрации 
располагают всеми инструментами 
и ресурсами для того, чтобы этот не-
простой вопрос был решён закон-
ным путём с учётом интересов всех 
сторон. Нужно лишь организовать 
рабочую группу, собрать людей, об-
судить с ними имеющийся проект и 
только потом принять окончатель-
ное решение. Тем временем жители 
Ясногорска, желающие сохранить 
мемориал, собираются обратиться 
за помощью в областное правительс-
тво. Получается, что работу местных 
народных избранников должны вы-
полнять региональные власти?..

СОЦИАЛЬНАЯ БЕЗЗАЩИТНОСТЬ



ОТДЕЛЕНИЕ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ В Г.НОВОМОСКОВСКЕ
ул. Комсомольская, д. 34/25, телефоны: 8 (48762) 6-82-95; 8-910-152-86-22
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Назначен министр здравоохра-
нения Тульской области. Им 
стал Андрей Александрович 

Третьяков, кандидат медицинских на-
ук, возглавлявший ранее столичную 
городскую поликлинику № 3, врач-
уролог. Разбираемся, какое «хозяйс-
тво» ему досталось.

Принявшему бразды правления 
стабильно кризисной сферы при-
дётся разгребать кучу накопившихся 
системных проблем.

По-прежнему острым остаётся 
вопрос кадрового голода в медици-
не. Хотя чиновники и отчитывают-
ся ежегодно о том, что «отмечается 
рост обеспеченности врачами» и 
динамика в целом положительная, 
рост этот мизерный и в масштабах 
области не сильно меняет жизнь 
к лучшему. Например, показатель 
обеспеченности врачами на 10 тыс. 
населения за три года (с 2013-го по 
2016-й) вырос с 13,4 до 16,2. Анало-
гичный показатель обеспеченнос-
ти медиками сельского населения 
за четыре (!) года вырос с 6,6 аж до 
10,4.

РАБОТА НА ИЗНОС

А что творится на станциях ско-
рой медицинской помощи? Здеш-
ние врачи сами здоровьем не блещут, 
так как трудятся на износ, да и вооб-
ще попали на «скорую», скорее всего, 
не от хорошей жизни. И при первой 
же возможности стараются оттуда 
уйти – зарплата маленькая, рабо-
та тяжёлая. Приходится постоянно 
брать сверхурочные, нарабатывать 
часы выше ставки. А ставка – это 
сутки через трое, если больше то-
го – смена через смену или смена 
через две, в зависимости от общего 
графика. При работе круглые сут-
ки от постоянного недосыпания у 
фельдшеров и врачей голова стано-
вится «квадратной», что, конечно 
же, неминуемо сказывается на ка-

честве оказываемой ими помощи. 
При этом иной раз подработка бук-
вально навязывается начальством, 
а отказаться просто нельзя. Такая 
загруженность не оставляет медра-
ботнику времени ни на семью, ни 
на саморазвитие, ни даже на пол-
ноценный сон.

НАШИ «ТРАДИЦИИ»

Можно ещё вспомнить вечную 
тему огромных очередей – и воз-
можность записаться на приём пос-
редством электронной формы это 
гиблое дело не спасает. Посидеть 
три-четыре часа перед дверью врачеб-
ного кабинета давно уже стало чуть 
ли не национальной традицией – и не 
важно, какое время приёма пробито 
на вашем квиточке. 

Кроме того, за время «эффектив-
ной» оптимизации нашей медицины 
было закрыто множество ФАПов, 
больниц, сократились целые отделе-
ния в районных поликлиниках. Всё 
это привело к тому, что в отдельно 
взятых деревнях и сёлах роженицы 

вынуждены ехать порядка 100 км до 
ближайшего акушерского пункта. 
Чтобы сдать анализы, маломобиль-
ные старики вынуждены совершать 
путешествие в соседний райцентр…

УНИЖЕННЫЕ

Сегодня много говорится о росте 
зарплат врачей. Но все мы прекрасно 
понимаем, что неплохой показатель 
«средней» заработной платы только 
в отчётах, а рост этот обеспечивает-
ся за счёт зарплаты главных врачей и 
руководящего звена. У рядового же 
доктора зарплата такая, что её и в 
микроскоп не разглядишь. Врач се-
годня оказывается в униженном по-
ложении: он вынужден думать не о 
том, как жить, а о том, как выживать 
в сложившихся условиях, кормить 
себя и свою семью. А ведь когда-то 
профессия врача была уважаемая, 
к медикам относились с почтени-
ем, как к служителям большого и 
важного дела, а не как к обслужи-
вающему персоналу.

Хуже, чем у врачей, обстоят дела 

только у медсестёр и санитарок. 
Глядя на всё это, молодые специ-

алисты, только-только получившие 
диплом о высшем медицинском об-
разовании, в большинстве своём и не 
думают о том, чтобы идти в местную 
муниципальную медицину. Москва 
с её многочисленными частными 
клиниками совсем рядом…

КУДА ДЕЛИ БЕСПЛАТНЫЕ 
ЛЕКАРСТВА?

Есть ещё одна серьёзная про-
блема: сложность получения бес-
платных лекарств или полное их 
отсутствие. Ведь что такое отсутс-
твие инсулина или других жизненно 
важных лекарств для больного, как 
не прямая угроза его жизни? Люди 
не должны разбираться, почему кто-
то неправильно оформил заявку или 
не произвёл закупки. Людям нужно 
лекарство, и проволочки тут недо-
пустимы. По факту же часто бывает 
так, что для того, чтобы получить 
нужный препарат, приходится по-
бегать по государственным аптекам, 
чтобы найти ту, где он имеется в на-
личии. Эта проблема замалчивается, 
однако жалоб со стороны туляков на 
отсутствие лекарств очень много. И 
часто бывает так, что люди вынуж-
дены покупать «бесплатные» препа-
раты за свои же кровные.

НУЖНА РЕВИЗИЯ

Разобраться с реальным поло-
жением дел в медицине достаточ-
но сложно. Во время своего визита 
в Тульскую область федеральный 
министр Вероника Скворцова от-
метила, что «хорошие показатели» 
в нашем регионе были приписаны, 
считай – сфальсифицированы. По-
хорошему, тульскому здравоохране-
нию нужно пройти полную ревизию 
– «полный медицинский осмотр».

Сергей МИНИН

РЕАНИМАЦИЯ ДЛЯ МЕДИЦИНЫ

Госдума рассматривает зако-
нопроект, приравнивающий 
встречи депутатов с избирате-

лями к митингам. А это значит, что 
депутаты всех уровней обязаны будут 
заранее извещать власть о встречах с 
избирателями. По сути просить раз-
решение.

Предполагается, что уведомление 
надо будет подать за неделю. Зачем 
единороссам, а именно они иници-
ировали этот законопроект, связы-
вать руки народным избранникам? 
Тем более, что большинство депута-
тов в стране – именно единороссы.
– Ответ кажется очевидным: депута-
ты партии власти прячутся от народа, 
– убеждён руководитель местного от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Но-
вомосковском 
районе, бывший 
депутат Туль-
ской областной 
Думы Олег Юрь-
евич ГИЛЕНКО. 
– Их и так днем 
с огнем не най-
дешь – ни облас-
тных, ни городских. Что уж говорить 

о депутатах Госдумы. Теперь у них 
появится отличная отговорка: закон 
не позволяет встречаться с людьми. И 
если избиратели призывают депутатов 
помочь оперативно решить острейшую 
задачу, скажем, воспрепятствовать 
сносу дома или вырубке деревьев или 
остановить ещё какое-то беззаконие, 
они услышат: «Мы бы всей душой, вот 
только закон требует подать уведом-
ление на встречу с вами за семь дней 
до нашей встречи. Так что ждем-с…» 
Понятно, что, пока «ждут-с», дом сне-
сут, деревья вырубят, а, как известно, 
после драки кулаками не машут. Это 
уже закон жизни.

Ну и уж, конечно, полный абсурд 
депутатам от оппозиции, которые кри-
тикуют власть, просить у власти добро 
на встречу с избирателями. Отлично 
звучит: «Можно я с людьми встречусь, 

чтобы рассказать им, как с вашим чи-
новничьим произволом бороться?»

А как, не встречаясь с избирателя-
ми, отстаивать их права, знать, что 
особенно беспокоит людей? К со-
жалению, многие депутаты, избрав-
шись, забывают, что они народные 
избранники. При этом некоторые 
в своих газетах-отчетах жалуются: 
прием и встречи с избирателями 
– тяжелый, эмоционально изма-
тывающий труд.

Некоторые депутаты отчитывают-
ся: за полгода приняли аж целых… 
14, 23 избирателей. При этом, су-
дя по отчетам, в городах и районах 
проблем нет. Когда я был депутатом 
областной думы, на приём ко мне 
за полгода приходили порядка 400 
человек. Прошло три года – и про-
блем не стало?

А вы придите во дворы, погово-
рите с жителями, – и нарисуется 
совсем другая картинка. И обна-
ружится: люди не знают даже имен 
своих депутатов, не говоря уж о том, 
где находятся их приёмные.

Мы считаем, что встречаться с из-
бирателями нужно как можно чаще. 
В идеале у каждого из них должна 
быть прямая связь с народным из-
бранником. Конечно, возможности 
у всех разные, в том числе и возмож-
ности проведения таких встреч. И ес-
ли для представителей партии власти 
в этом отношении открыт «зелёный 
свет», то у оппозиции, как правило, 
ровно обратная ситуация. Но это не 
повод опускать руки. Нужно поль-
зоваться любыми возможностями и 
ресурсами, чтобы общаться с людьми 
и стараться решить их проблемы.

ДЕПУТАТЫ ПАРТИИ ВЛАСТИ 
ПРЯЧУТСЯ ОТ НАРОДА?
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В преддверии общероссийской 
школьной экзаменационной 
сессии своим мнением о про-

цессе, который стал настоящей эк-
зекуцией для педагогов, школьников 
и их родителей, поделился кандидат 
физико-матема-
тических наук, 
доцент кафедры 
физики ТулГУ, 
Секретарь Бюро 
регионального 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в 
Тульской области 
Анатолий КУЗНЕЦОВ.

– Анатолий Михайлович, пробле-
мы российского образования уже ста-
ли притчей во языцех…

– К сожалению, да. Сегодня 
российский учитель находится в 
сложном положении. Бессистем-
ные и непродуманные реформы 
Министерства образования при-
вели к непомерной загруженнос-
ти педагогов, а их работу свели к 
бесконечным бюрократическим 
отчётам. Чтобы обеспечить себе 
приемлемый материальный до-
статок, учитель вынужден работать 
по десять, двенадцать часов в сут-
ки, что, естественно, не может не 
сказываться как на качестве его ра-
боты, так и на его здоровье. Пре-
словутый ЕГЭ привёл к тому, что 
учитель вместо выполнения своей 

высокой миссии – образования 
и воспитания мыслящей разно-
сторонней личности – вынужден 
«натаскивать» учеников на сдачу 
тестов.

– Вы долгие годы преподаёте фи-
зику, сейчас работаете на кафедре 
физики ТулГУ. Как вы считаете, ЕГЭ 
готовит потенциальных студентов к 
получению прикладных университет-
ских знаний?

– Здесь мы наблюдаем как раз 
обратный процесс. Сама процедура 
госэкзамена в той форме, в которой 
она существует сейчас, не предусмат-
ривает наличия глубоких, системных 
знаний. Молодых ребят учат прохо-
дить тестирование, а не разбираться 
в предмете. Знания и навыки, полу-
ченные при таком подходе, являют-
ся, мягко говоря, поверхностными. 
Получив определённый «набор» 
сведений, будущий выпускник 
идёт на экзамен и успешно (либо 
не очень) его сдаёт. Затем, имея на 
руках соответствующий документ, 
приходит в приёмную комиссию и 
становится студентом. И здесь-то 
обнаруживаются результаты обуче-
ния в школе: значительные пробелы 
в базовых знаниях, элементарная 
неспособность сформулировать и 
изложить свою мысль. Для меня 
остаётся непонятным, как вопросы 
совершенствования контроля знаний 
оказались важнее самих знаний. ЕГЭ 
в значительной степени стал постав-
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ЕГЭ: ЕДИНАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ЭКЗЕКУЦИЯ

щиком абитуриентов, не способных 
к обучению в вузе.

– И что в итоге?
– В лучшем случае, такой студент 

покинет стены вуза после первой же 
сессии, не справившись с выполне-
нием лабораторных и контрольных 
работ. В худшем – он всеми прав-
дами и неправдами продолжит обу-
чение, получит диплом и положит 
его на полку, уйдя работать в дру-
гую сферу, потому что имеющаяся 
специальность окажется для него 
слишком сложной. К счастью, есть 
и некоторые исключения – ребята, 
которые получают хорошее образо-
вание, становятся грамотными, по-
дающими надежды специалистами, 
имеющими вполне чёткие профес-
сиональные перспективы. Но таких, 
увы, очень и очень мало.

– Как можно вернуть нашему об-
разованию престиж?

– Настало время найти в себе си-
лы и признать – ЕГЭ был ошибкой! 
Главным должно быть содержание 
образования и методика обучения, и 
первым шагом на пути к позитивным 
переменам должна стать отмена ЕГЭ. 
Учителей поставили в безвыходное 
положение – «вбить» в головы детей 
огромный объём информации, что-
бы обеспечить необходимые показа-
тели по сдаче госэкзамена, который 
превратился в экзекуцию. О качестве 
полученных знаний в такой ситуации 
мало кто задумывается. ЕГЭ негативно 
влияет не только на качество подготов-
ки будущих студентов, но и на систему 
образования в целом. Процедура ито-
говой аттестации выпускников требует 
кардинальных и решительных измене-
ний. Не случайно около 77% учителей, 
согласно опросу, проведённому в про-
шлом году «Учительской газетой», хотят 
найти другую работу. Мы продолжаем 
терять позиции народного образова-
ния как в общеобразовательной, так и 
в высшей школе. Партия СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ видит свою зада-
чу в том, чтобы вернуть российскому 
учителю его ключевую роль в образо-
вательном и воспитательном процессе! 
Только в этом случае Россия сможет 
стать лидером научно-технического 
прогресса и занять достойное место 
в мире! СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
настаивает на отмене ЕГЭ.

ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
г. Тула, ул. Менделеевская, д. 2/8, телефон: 8 (4872) 74-02-60. С пн. по пт., с 10 до 17 часов

Как чиновники и налоговики ре-
шили нажиться на владельцах 
дачных участков.

Жители деревни Бухторма, рас-
положенной в Алексинском районе, 
судя по всему, в одночасье несказан-
но обогатились и стали по меньшей 
мере миллионерами. Этот почётный 
статус, увы, никак не сказывается на 
их доходах, зато на расходах он отра-
зится в самое ближайшее время.

– Недавно Тульская область пе-
решла на новую систему расчёта зе-
мельного налога – теперь он будет 
начисляться не по инвентаризаци-
онной, а по кадастровой стоимости, 

– объясняет руко-
водитель местного 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ 
А л е к с и н с к о г о 
района Жан Бо-
рисович ОРЛОВ. 
– Это означает, 
что сумма пош-

лины вырастет в разы и тысячи дач-
ников будут вынуждены расстаться со 
своими участками только потому, что 
не смогут «тянуть» тяжкое налоговое 
бремя.

Жители алексинской деревни, в 
каждом третьем доме которой прак-
тически нет элементарных удобств, 

из скромных пенсионеров превра-
тились в очень состоятельных лю-
дей, способных купить земельные 
участки по цене в 100 тысяч рублей 
за сотку. Именно столько стоит зем-
ля в Бухторме согласно данным ре-
гиональных чиновников. При этом 
рыночная стоимость земли в этом 
районе составляет максимум 25 ты-
сяч рублей за сотку. Откуда чинов-
ники взяли такие заоблачные цифры 
– загадка. Оценку земли проводили 
специалисты из Москвы, причём 
сделали это, судя по всему, даже не 
выходя из офиса. На место никто 
не выезжал, замеры и расчёты не 
проводились, с жителями ничего не 
согласовывалось. Однако сейчас на 
проведённые столичными коммер-
сантами «исследования» ссылаются 
и сотрудники Росреестра, и местные 
чиновники.

Обитатели тульских деревень 
– люди обстоятельные, работать 
руками привыкли с детства, поэто-
му и земли у них много, ведь она 
и кормит, и жить помогает. Самый 
маленький земельный участок в сель-
ской местности составляет не менее 
15 соток. Умножаем это число на 100 
тыс. руб. и получаем кадастровую сто-
имость – полтора миллиона рублей. 

Кадастровая стоимость должна быть 
максимально приближена к рыноч-
ной, и не может её превышать. Но 
кто будет покупать участок в глухой 
деревне без коммуникаций и инф-
раструктуры за 1,5 млн руб.

Под налоговые жернова попали 
не только жители Алексинского 
района – из-за непродуманности 
шагов региональных чиновников, 
решивших «причесать всех одним 

гребнем», подобная ситуация сло-
жилась на всей территории облас-
ти. В Постановлении правитель-
ства Тульской области № 546 «Об 
утверждении результатов опреде-
ления кадастровой стоимости зе-
мельных участков в составе земель 
населенных пунктов Тульской об-
ласти» перечислены все земельные 
участки, находящиеся в регионе, с 
указанием их кадастровой цены. И 
изменить эти цифры можно только 
через суд – местные чиновники от-
крыто заявляют об этом владельцам 
участков и беспомощно разводят ру-
ками – мол, закон таков.

Судебные органы действительно 
могут решить вопрос в пользу собс-
твенников, но для этого потребуется 
провести дорогостоящую экспертизу 
– стоимость таких услуг оценивается 
примерно в сто тысяч рублей. 

Получается, что чиновники го-
товы пустить владельцев дачных 
участков по миру. Ведь за владение 
собственной «фазендой» придётся 
каждый год платить непомерные 
деньги.

Мы предлагаем отказаться от этой 
порочной практики. Люди не долж-
ны платить за землю суммы, по су-
ти, лишающие их земли. И если для 
этого надо изменить закон, значит, 
он должен быть изменен.

ИЗ ПЕНСИОНЕРОВ – В МИЛЛИОНЕРЫ

В скором времени действие 
закона может распростра-
ниться и на собственность, 
расположенную в черте го-
рода, – налоги на жильё вы-
растут в десятки раз, и за 
проживание в обычной квар-
тире туляки будут вынужде-
ны ежегодно отдавать чинов-
никам значительные суммы.


